

**CHRIST, NOTRE JUSTICE**  
**Romains 2:17-29; 3:1-31; 9:30-33**  
**LEÇON N° 382 – Cours des Jeunes**

**VERSET DE MEMOIRE: "Celui qui croit en Lui ne sera point confus" (Romains 9:33).**

**Etre Bon**

L'une des premières choses qu'un enfant apprend est qu'il doit être bon. Un bébé apprend vite ce que le secouement de la tête de sa mère disant "Non, non" signifie. Avant qu'un enfant n'aille à l'école, il entend souvent dire: "Sois un bon garçon" ou "Sois une bonne fille". L'enfant apprend à l'école qu'il doit être bon pour avoir l'approbation du maître et des autres enfants. Certains enfants déploient tous leurs efforts pour faire ce qu'on leur demande, parce qu'ils veulent être aimés et plaire aux autres. D'autres enfants veulent faire à leur guise et disent qu'ils ne veulent pas être bons. Souvent, dans la vie d'un enfant, il y a une lutte constante entre faire ce qui est bon et faire ce qui est mauvais.

**Le Péchés dans le Cœur**

Quand l'enfant naît, il y a une semence de péché dans son cœur à cause du premier péché qui fut commis dans le Jardin d'Eden. Satan tenta le premier homme et la première femme à désobéir à Dieu. Parce qu'ils cédèrent à la tentation, le péché entra dans leur cœur et fut transmis de génération en génération. Au fur et à mesure que l'enfant grandit, la semence croît aussi. Avec le temps, ce qui n'était qu'une semence deviendra comme des racines de péché, des arbres de péché, et des fruits de péché. Cela n'arrive pas seulement à quelques personnes, mais à tout le monde. "Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu". Les péchés peuvent être petits. Ils peuvent être cachés afin que l'homme ne puisse pas les voir ; mais Dieu les voit. Aussi longtemps que le péché est dans le cœur, une personne ne peut pas plaire à Dieu.

**L'Amour de Dieu**

Le Seigneur aime tout le monde. Il a un plan afin que chacun puisse avoir ses péchés pardonnés. Quand le péché est ôté, l'amour de Dieu aide à être bon.

Dieu fit des habits de peaux d'animaux et en revêtit Adam et Eve. Le Sang fut répandu quand les animaux furent tués pour couvrir Adam et Eve, les premiers pécheurs.

**Les Offrandes à Dieu**

A partir de ce moment, les hommes ressentirent leur besoin de Dieu. Abel, un fils d'Adam et d'Eve, apporta une offrande à Dieu, lequel a été acceptée (Genèse 4:4). Noé, l'homme qui construisit l'arche et fut épargné du déluge, bâtit un autel à Dieu (Genèse 8:20). Abraham, père des fidèles, et Jacob, dont les fils devinrent les chefs des douze tribus des Enfants d'Israël, bâtirent des autels à l'Eternel (Genèse 12:7; 35:3).

**La Loi**

Sur la Montagne de Sinaï, Dieu donna la Loi à Moïse pour les Enfants d'Israël. Une partie de la Loi est connue sous le nom des Dix Commandements (Exode 20:3-17). La loi leur disait ce qui était bien et ce qui était mal. Lorsque les Enfants d'Israël péchaient, ils apportaient des offrandes à Dieu selon la Loi, et Dieu pardonnait leurs péchés. Plusieurs personnes obéirent à la Loi et menèrent une vie agréable à Dieu.

Au fil des temps certains parmi le peuple négligèrent d'offrir des sacrifices à Dieu. Par la suite il y eut d'autres personnes qui changèrent la Loi. Il y eut des moments où les Enfants d'Israël furent en captivité et ne pouvaient pas adorer dans le Temple comme Dieu l'avait ordonné. Il y eut des moments où il n'y avait plus de Temple, lequel était leur église, car il avait été détruit par les ennemis. Mais la Loi et les sacrifices indiquaient Jésus qui devait venir, Celui-là qui peut changer le cœur de l'homme pour qu'il soit bon.

**Jésus**

Au temps convenable, Jésus vint vivre sur la terre. On l'appelait "JESUS", parce qu'Il devait sauver le peuple de ses péchés (Matthieu 1:21). Il commença à prêcher et à enseigner. Il ne détruisit pas la Loi et les enseignements des prophètes, mais Il vint pour les accomplir (Matthieu 5:17). Après la venue de Jésus, le fait d'observer la Loi n'était plus suffisant. Jésus apporta une meilleure voie – une meilleure alliance avec de meilleures promesses (Hébreux 8:6), de meilleurs sacrifices (Hébreux 9:23), et une meilleure espérance (Hébreux 7:19).

L'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais Dieu regarde au cœur (1 Samuel 16:7). Le Psalmiste dit que Dieu regarde au cœur, et dit celui qui sera qualifié pour le Ciel: "Celui qui marche dans l'intégrité, qui pratique la justice et qui dit la vérité selon son cœur" (Psaume 15:2). Ce n'est pas suffisant d'avoir les "mains innocentes", mais l'on doit aussi avoir un "cœur pur" (Psaume 24:3, 4).

Les Juifs étaient le peuple de Dieu. Il ne suffisait pas d'être Juif extérieurement ; mais est Juif, celui qui l'est intérieurement – dans le cœur et dans l'esprit – et pas seulement en obéissant à la lettre de la Loi (Romains 2:28, 29). Le jeune homme riche demanda à Jésus ce qu'il devait faire pour hériter la vie éternelle. Il avait observé les commandements ; mais il comprit qu'il devait faire plus que cela. Jésus dit qu'il lui manquait une chose. Le jeune chef riche aimait sa richesse plus que Dieu, et il s'en alla tout triste (Luc 18:23).

Parce que Jésus était le Fils de Dieu, Il vécut sans péché. Jésus était un exemple pour nous. Son plan et Son désir, c'est que nous menions une bonne vie, une vie sans péché. Dieu veut que Son peuple soit saint (1 Pierre 1:16). Non seulement Jésus vécut pour être notre exemple, mais Il mourut aussi pour nous. Il donna Sa vie et versa Son Sang pour nous racheter. Il était notre Agneau pour le sacrifice (Vois la leçon 367). Il mourut une fois pour toutes, "Lui juste pour des injustes, afin de nous amener à Dieu" (1 Pierre 3:18).

### **Point de Juste**

Plusieurs personnes ont essayé de mener une bonne vie; mais, si elles n'ont pas Jésus dans le cœur, elles ne peuvent pas vivre pour plaire à Dieu. Dans la Bible, nous lisons qu'"Il n'y a point de juste, pas même un seul". Cela signifie qu'une personne, telle qu'elle est, de par sa bonté et sans la justice de Christ, n'est pas juste. Personne n'est juste avant d'être sauvé. Etre juste, c'est être libre de tout mal, de toute culpabilité, et de tout péché. Seul le Sang de Jésus peut ôter ces choses qui déplaisent à Dieu. "Car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés" (Actes 4:12).

### **Le Mauvais Maître**

Il y a certains qui ne font pas l'effort d'être bons. Satan est leur maître et ils font ce qu'il leur dit de faire. Ils savent qu'ils agissent mal. Ils ont une conscience coupable. Souvent ils ont honte. Ils doivent changer de maîtres. Ils doivent se repentir de leurs péchés et demander à Jésus de venir demeurer dans leur cœur. S'ils croient à la Bible et obéissent à Jésus, Il leur pardonnera tout ce qu'ils ont fait de mal et les aidera à mener une vie correcte.

### **Les Vêtements Souillés**

Si même une personne essaye de mener une vie correcte sans Jésus, elle ne peut qu'échouer. Le Prophète Esaïe dit: "Et toute notre justice est comme un vêtement souillé" (Esaïe 64:5), ce qui n'est pas très agréable à voir.

Jésus parla des gens qui faisaient confiance en eux-mêmes et en leur propre justice. Il parla de deux hommes qui se rendirent au Temple pour prier. L'un était Pharisien (homme religieux) qui priait en lui-même et énumérait toutes ses bonnes actions. L'autre homme, un Publicain, admit qu'il était un pécheur et demanda la miséricorde. Il s'humilia devant Dieu et sut qu'il avait besoin de plus que sa propre justice. "Celui-ci descendit dans sa maison justifiée, plutôt que l'autre" (Luc 18:14).

Esaïe aussi dit: "Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre voie" (Esaïe 53:6). Suivre sa propre voie, c'est refuser celle de Dieu. Ne pas faire confiance en Dieu et ne pas dépendre de Lui, c'est se rendre coupable devant Dieu. Un homme peut vivre comme il l'entend, mais cela ne mettra pas son nom dans le Livre de Vie. L'Apôtre Paul, avant sa conversion, menait une vie très stricte. Il était sincère et pensait qu'il agissait bien. Un jour, une lumière venant du Ciel resplendit sur lui, et Dieu lui parla du Ciel qu'il persécutait le Seigneur. Paul était prêt à faire ce que Dieu voulait qu'il fit. Il mit de côté sa voie et ses idées, et il pria (Actes 9:11). Un changement s'opéra dans son cœur et dans sa vie. A partir de ce moment-là, Paul menait une vie différente – il obéissait à Dieu.

### **Un Cœur de Pierre**

Dieu veut que notre cœur Lui soit soumis. Alors nos actes seront bons et acceptables pour Lui. Le Prophète Ezéchiel décrivit une personne non sauvée comme ayant un "cœur de pierre" (Ezéchiel 11:19). Dieu veut changer ce cœur de pierre en un cœur de chair. Le Seigneur dit: "Je leur donnerai un cœur pour qu'ils connaissent que je suis l'Eternel" (Jérémie 24:7).

### **Un Cœur Changé**

Si tu n'es pas sauvé, demande à Dieu de pardonner tes péchés et de changer ton cœur. Obéis à Dieu, crois en Ses promesses et aies foi en Jésus. Nous pouvons devenir justes et vivre dans la justice chaque jour, si seulement nous avons foi en Jésus. Lis la Bible et prie chaque jour avant d'aller à l'école, au travail, ou aux jeux. Jésus est tout ce dont nous avons besoin. Pour nous, Jésus est "sagesse, justice et sanctification et rédemption" (1 Corinthiens 1:30).

## **QUESTIONS**

1. Que signifie être Juste?
2. Comment peut-on vivre dans la justice?
3. Pourquoi doit-on vivre dans la justice?
4. Qui est notre justice?
5. Comment la propre justice d'une personne paraît-elle devant Dieu?
6. Qui peut changer le cœur?
7. Pour aller au Ciel, quel genre de cœur doit-on avoir?
8. Pour aller au Ciel, quel genre de mains doit-on avoir?
9. Comment peut-on être sauvé?
10. Que pouvons-nous faire chaque jour pour conserver la victoire?